



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
3 de noviembre de 2009  
Español  
Original: francés

### Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2010  
25 de enero a 3 de febrero de 2010

### Informes cuatrienales sobre el período 2005-2008 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo\*

#### Nota del Secretario General

#### Índice

	<i>Página</i>
1. Acción contra el Hambre .....	2
2. Agence internationale pour le développement .....	4
3. Enfants du monde: Droits de l'homme .....	7
4. Scouts musulmans algériens.....	9

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



## **1. Acción contra el Hambre**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)**

### **I. Introducción**

**Finalidad y objetivos de la organización:** Acción contra el Hambre nació en 1979 como organización no gubernamental profesional de carácter humanitario especializada en la lucha contra el hambre. Desde hace tres décadas, permanece fiel a su visión de un mundo sin hambre. Para ello, utiliza todos los medios humanos y materiales necesarios para atender las necesidades de la población, aliviar el sufrimiento humano y proteger la dignidad de las personas, proporcionándoles acceso a agua potable y ofreciéndoles soluciones duraderas contra el hambre. El objetivo de la organización es combatir el azote de la hambruna en todos los frentes: por un lado, mediante operaciones de emergencia para atender las necesidades vitales de las poblaciones más vulnerables y, por otro, mediante programas tras situaciones de crisis con el fin de promover la autonomía de las poblaciones. Acción contra el Hambre afronta las causas subyacentes de la malnutrición y sus consecuencias. Además, al integrar sus programas en los sistemas locales y nacionales y llevar a cabo actividades de promoción e investigación, se asegura de que las intervenciones a corto plazo se conviertan en soluciones a largo plazo. Acción contra el Hambre se esfuerza, asimismo, por garantizar la transferencia de competencias en todos los ámbitos técnicos de intervención a través de la formación del personal local y de las estructuras locales de intervención. A fin de llevar a cabo estas tareas, Acción contra el Hambre se dota de los medios necesarios para la movilización social, la evaluación del impacto de sus actividades, la adecuada gestión de los recursos, la diversificación de sus fuentes de financiación (generosidad ciudadana, sensibilización de los poderes públicos o de las instituciones internacionales) y el desarrollo de su profesionalidad.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

**Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios:** Algunas reuniones y conferencias importantes en las que Acción contra el Hambre participó, o a las que asistió, en el período de 2005-2008, fueron las siguientes: a) Participación anual en el Comité Permanente de Nutrición (períodos de sesiones 32° a 35°, de 2005 a 2008; copresidencia en los grupos de trabajo sobre nutrición en un contexto de emergencia e intervenciones de sus representantes con regularidad; b) Participación en las consultas anuales del Programa Mundial de Alimentos (PMA) y las organizaciones no gubernamentales en Roma, y asistencia a varias reuniones temáticas, como la reunión relativa al aumento de los precios de las materias primas organizada en Roma, en marzo de 2008; c) Acción contra el Hambre participa de manera regular en los trabajos y las reuniones de grupos sectoriales que se ocupan de cuestiones relativas a la nutrición, el agua, el saneamiento y la higiene, así como la logística. Además, Acción contra el Hambre tiene representantes en los equipos de respuesta rápida de esos grupos sectoriales.

**2005:** a) Abril: curso sobre la lactancia organizado en Kabul en colaboración con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y la Organización Mundial de la Salud (OMS); participaron en el curso expertos de la sede, personal nacional e internacional de Acción contra el Hambre en Kabul, funcionarios del Ministerio de Salud y miembros de otras organizaciones internacionales; b) Septiembre: asistencia de Acción contra el Hambre a la reunión anual del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados con las organizaciones no gubernamentales en Ginebra (Suiza).

**2006:** a) Julio: participación en los debates en el marco del diálogo entre las organizaciones humanitarias de las Naciones Unidas y ajenas a las Naciones Unidas para aumentar la eficacia de las actividades humanitarias, Ginebra (Suiza); b) Septiembre: intervención en el Consejo de Derechos Humanos en relación con el asesinato de 17 agentes humanitarios de Acción contra el Hambre en Sri Lanka en agosto de 2006, Ginebra (Suiza); c) Diciembre: intervención oral ante el Consejo de Derechos Humanos en la que se recordó el asesinato de 17 agentes humanitarios en Sri Lanka en agosto de 2006 y se presentaron las recomendaciones de la organización en relación con la investigación de ese drama, Ginebra (Suiza).

**2007:** a) Febrero, París: reunión con el Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios y Coordinador del Socorro de Emergencia: conversación sobre las relaciones entre los organismos especializados de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales, la coordinación de la ayuda humanitaria, la reforma humanitaria y la situación en el Chad y Darfur; b) Marzo: intervención oral ante el Consejo de Derechos Humanos sobre el seguimiento dado a la investigación de la matanza de 17 agentes humanitarios de Acción contra el Hambre en agosto de 2006 en Sri Lanka, Ginebra (Suiza); c) Abril, Bruselas: reunión con el Enviado Especial del Secretario General para Darfur; d) Julio: participación en una reunión del Consejo Económico y Social, Ginebra (Suiza).

**2008:** a) Mayo: asistencia y participación de Acción contra el Hambre en la conferencia internacional sobre el cólera organizada conjuntamente por la OMS y el UNICEF en Dakar; b) Octubre: participación de Acción contra el Hambre en la Cumbre Mundial sobre la Alimentación organizada por la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Roma.

### **Cooperación con los órganos y los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede**

El PMA, el UNICEF, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), la FAO y la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios son donantes de Acción contra el Hambre. Sobre el terreno, Acción contra el Hambre coopera con las Naciones Unidas en la ejecución de los programas. La organización colabora asiduamente con el PMA en las distribuciones de alimentos (en Afganistán, Birmania y Haití), con el UNICEF en investigaciones sobre la nutrición (por ejemplo, en Haití en 2008) y en proyectos para suministrar agua potable, y con el Alto Comisionado para los Refugiados en proyectos de asistencia nutricional, seguridad alimentaria y agua y saneamiento en los campamentos de refugiados. Acción contra el Hambre es miembro del equipo especial del Comité Permanente entre Organismos sobre Salud Mental y Apoyo Psicosocial en Situaciones de Emergencia.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio:** La organización contribuye de manera cotidiana a la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Dado que su labor se centra principalmente en la erradicación del hambre en el mundo, Acción contra el Hambre participa, ante todo, en actividades orientadas a alcanzar el primer Objetivo, consistente en **erradicar la pobreza extrema y el hambre. La reducción de la mortalidad infantil (cuarto Objetivo)** guarda evidentemente relación con la reducción de la pobreza y del hambre. Acción contra el Hambre previene la malnutrición aguda en personas vulnerables, en particular en los niños de corta edad. **La mejora de la salud materna (quinto Objetivo)** es otra de las misiones de la organización, puesto que los programas de prevención de la malnutrición tienen también por objetivo beneficiar a las embarazadas y las lactantes. **La lucha contra el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades (sexto Objetivo)** forma parte de las misiones de Acción contra el Hambre. Las personas que presentan malnutrición corren mayor riesgo de contraer enfermedades y, del mismo modo, las personas debilitadas por una enfermedad pueden sufrir fácilmente malnutrición, lo que implica un rápido deterioro de su estado de salud. Se trata, pues, de un círculo vicioso entre enfermedad y malnutrición. Otra de las misiones de Acción contra el Hambre es **garantizar la sostenibilidad del medio ambiente (séptimo Objetivo)**, a través de sus programas de agua, saneamiento e higiene, estrechamente vinculados a la lucha contra el hambre.

Entre 2005 y 2008, Acción contra el Hambre participó en las reuniones del Grupo europeo sobre seguridad alimentaria y en el Diálogo Trasatlántico sobre Políticas de Ayuda Alimentaria (TAFAD), así como en algunas reuniones internacionales como el Foro Mundial del Agua en México, en marzo de 2006.

## **2. Agence internationale pour le développement**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2001)**

### **I. Introducción**

**Razón de ser de la organización:** Agence internationale pour le développement (AIDE Fédération) tiene como objetivo: a) contribuir a las múltiples actividades que realizan los organismos especiales de las Naciones Unidas y de la Unión Europea; b) actuar en favor de las personas necesitadas, sin distinciones, y luchar contra todas las discriminaciones de carácter racial, nacional, político, religioso o de género; c) llevar a cabo actividades en favor del respeto de los derechos humanos y la democracia; d) proporcionar asistencia de emergencia consistente en alimentos, prendas de vestir y atención sanitaria a las personas necesitadas; e) participar en las campañas de prevención y lucha contra la pobreza y la exclusión, el racismo y todas las formas de discriminación, las enfermedades de transmisión sexual y la droga; f) participar en los proyectos de desarrollo económico y social en los países en desarrollo en el ámbito de la salud, la educación, la formación, la agricultura y la ayuda de emergencia; g) contribuir a la realización de microproyectos y unidades de producción artesanal o industrial. El objetivo de estas actividades es mejorar el clima social fomentando la participación activa de todos los integrantes de la sociedad civil. AIDE Fédération trata de promover y alentar el

intercambio de experiencias e información por todos los medios y publicar y divulgar artículos, revistas, libros, material audiovisual y boletines informativos sobre el desarrollo humano en su conjunto.

## II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

**Actividades en consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio:** AIDE Fédération organizó dos conferencias internacionales: a) Mayo de 2006, Palacio de las Naciones, Ginebra: “¿Cómo superar los obstáculos para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio? – La sociedad civil para superar los obstáculos”: 317 organizaciones no gubernamentales participantes; b) Octubre y noviembre de 2008, Rabat: Foro internacional sobre el tema “¿Cómo superar juntos los obstáculos para alcanzar los Objetivos de la Declaración del Milenio en Marruecos para 2015? ¡Obligaciones y retos!”: 34 organizaciones no gubernamentales participantes.

**Participantes y ponentes en nuestras conferencias:** a) la jefa de la Sección de Organizaciones no Gubernamentales, del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas; b) el ex Secretario General de las Naciones Unidas y ex Presidente del Consejo de Ministros del Perú; c) el Relator Especial del Consejo de Derechos Humanos sobre el derecho a una alimentación adecuada; d) el ex Director del Centro Regional de Información de las Naciones Unidas para Europa Occidental; e) el representante de la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra; f) la directora del Servicio de Información del Palacio de las Naciones en Ginebra; g) el representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y coordinador residente en Marruecos.

**Primer Objetivo:** erradicar la pobreza extrema y el hambre: Entre 2005 y 2008, AIDE Fédération distribuyó 1.697 toneladas de alimentos y 182 toneladas de prendas de vestir para familias en situación precaria en París y su región.

Número de beneficiarios: 15.638 familias, es decir, 62.942 personas aproximadamente.

Asociados: Región Isla de Francia, Ayuntamiento de París, banco de alimentos e hipermercados.

**Segundo Objetivo: lograr la enseñanza primaria universal. Meta 3:** asegurar que, en 2015, los niños y niñas de todo el mundo puedan terminar un ciclo completo de enseñanza primaria.

**AMAL MAROC 2008 (en curso):** AIDE Fédération ha puesto en marcha un programa de lucha contra la precariedad y la exclusión escolar en el que participan 5.902 niños necesitados en 11 escuelas públicas de enseñanza primaria de las zonas prioritarias de la ciudad de Mohammedia (Marruecos).

**Actividades:** a) asistencia y seguimiento de la trayectoria escolar con ayuda para las tareas; b) ropa y material escolar para 5.902 niños; c) atención sanitaria gratuita, incluido el costo íntegro de los medicamentos, para 5.902 niños; d) campamentos de verano de diez días de duración para 2.125 niños.

Asociados en las actividades de AMAL MAROC: a) el Gobernador, Presidente del Comité de la Prefectura para el Desarrollo Humano de Mohammedia; b) el Gobernador, Presidente del Comité de la Prefectura para el Desarrollo Humano de Salé; c) la Academia Regional de Educación y Formación de la región de Rabat-Salé-Zemmour-Zaer; d) la delegación de la Prefectura para la Enseñanza Nacional; e) los directores de las 11 escuelas públicas beneficiarias del programa; f) las asociaciones de padres de alumnos; g) la delegación de la Prefectura para la Juventud y el Deporte; h) la delegación de la Prefectura para la Salud; i) la delegación de la Prefectura para la Asistencia Nacional.

**Actividades de apoyo a los principios mundiales:** AIDE Fédération organizó, independientemente o en colaboración con otras organizaciones, las siguientes actividades: a) Diciembre de 2005, París: conferencia sobre “¿Cómo luchar juntos contra la discriminación en la contratación?”; b) Octubre de 2006, París, UNESCO: foro de organizaciones no gubernamentales y organizaciones internacionales no gubernamentales sobre los retos que plantea la diversidad en Europa y la ciudadanía europea; c) Diciembre de 2006, París: conferencia sobre la participación ciudadana: “¡Esta vez, voto!”; d) Diciembre de 2007, París: conferencia pública sobre la igualdad de derechos en la práctica; e) Diciembre de 2008, París: conferencia sobre la igualdad ciudadana: civil, política y social; f) Noviembre de 2006, Palacio de las Naciones, Ginebra, Coloquio sobre la memoria y los derechos humanos; g) Mayo de 2007, París: conferencia sobre la esclavitud: historia y memoria compartidas; h) Mayo de 2008, París: coloquio europeo sobre la igualdad de derechos en la diversidad cultural.

En el período de 2005 a 2008, AIDE Fédération realizó varias campañas de sensibilización e información (diseño de material adaptado: 200.000 carteles, folletos informativos y tarjetas postales) con el fin de facilitar a la población, en los lugares accesibles cotidianamente, información contra todas las formas de discriminación. La campaña tenía por objetivo sensibilizar a todos los agentes (sociedad civil, interlocutores de las asociaciones y comerciantes).

AIDE Fédération realiza una importante labor dirigida especialmente a las organizaciones no gubernamentales africanas (subrepresentadas en este ámbito) con el fin de fomentar su participación en las instancias de las Naciones Unidas.

El 2 de noviembre de 2008, AIDE Fédération organizó en Rabat una jornada de formación y movilización sobre la representación de las asociaciones marroquíes en las instituciones internacionales y en las actividades de las Naciones Unidas, en particular sobre las solicitudes para ser reconocidas como entidades de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social.

Número de participantes: 318 asociaciones marroquíes y 318 formularios de solicitud de reconocimiento del carácter consultivo en árabe y francés.

### 3. Enfants du monde: Droits de l'homme

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997)**

#### I. Introducción

Creada en 1986, la organización Enfants du monde: Droits de l'homme (EMDH) se dedica a la protección de los niños en peligro y la promoción de sus derechos. Su labor se basa en la Convención sobre los Derechos del Niño, aprobada por la Asamblea General de las Naciones Unidas el 20 de noviembre de 1989. EMDH trata de sensibilizar a la opinión pública acerca de la Convención y velar por su respeto tanto en Francia como en el extranjero.

EMDH es una asociación sin fines de lucro regulada por la Ley de asociaciones de 1901, independiente de cualquier tendencia política o religiosa. Defiende a todos los niños sin distinción, basándose en los valores fundamentales consagrados en la Convención: el derecho a la vida, el derecho a la identidad, el derecho a la educación e incluso el derecho al esparcimiento. Las actividades de la organización se centran en una atención integral a los niños en situaciones difíciles: cada año, desde 2005, más de 25.000 niños se benefician directamente de las actividades socioeducativas y psicosociales de los equipos de la organización. EMDH, que tiene una estructura peculiar, entre organización de defensa de los derechos humanos y asociación humanitaria, recibió el premio de derechos humanos de la República Francesa en 2004.

#### II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

**Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios:** EMDH no ha participado en la labor del Consejo y sus órganos subsidiarios porque ha centrado sus actividades en los programas de protección de la infancia y promoción de los derechos del niño en los países en los que trabaja. Además, sus limitados recursos no le permiten participar en reuniones internacionales.

**Cooperación con los organismos especializados de las Naciones Unidas:** En el período de 2005 a 2008, EMDH recibió apoyo de diversos organismos especializados en la mayoría de los países en los que trabaja:

Colaboración con el UNICEF y el Fondo Humanitario Común para el Sudán en los programas siguientes: a) mejora de la atención prestada a los niños de corta edad y creación de un instituto mediterráneo para la infancia en Argelia; b) apoyo y seguimiento psicosocial de los niños afectados por la guerra en Darfur; c) ayuda a los niños en situación vulnerable en el sur del Sudán; d) creación de un centro de promoción de los derechos del niño en el sur del Sudán; y e) mejora de los servicios sanitarios básicos y de la educación en materia de salud para las familias vulnerables en la región de Jartum (Sudán).

Colaboración con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en relación con un programa de formación agrícola para mujeres jóvenes en el sur del Sudán (2007-2008); con el Programa de las Naciones

Unidas para el Desarrollo (PNUD) en 2005; y con la UNESCO en el programa de creación de un centro de esparcimiento y asistencia psicosocial para niños de familias pobres en Kabul, en 2005 y 2006.

Colaboración con el programa del UNICEF orientado a fortalecer la capacidad local para atender a los niños de la calle en Yemen (2006); apoyar a los niños vulnerables internados en instituciones en Sri Lanka (2006 y 2008); ayudar y apoyar a los orfanatos y centros de formación en Birmania (2007 y 2008); en favor de la infancia en Madagascar en 2006; y de reintegración familiar de niños aislados en el Iraq en 2005 y 2008.

**Actividades de apoyo a los principios mundiales:** Cada uno de los programas de EMDH en los 12 países donde la asociación está presente tiene por objetivo movilizar a todos los interlocutores en favor del respeto de los derechos del niño. Los niños y los padres, los asociados técnicos y financieros, así como los agentes locales y nacionales son a la vez destinatarios y participantes activos en estas actividades en favor de la Convención sobre los Derechos del Niño.

**2008:** a) Movilización de 28 arquitectos en torno a una causa común, que participaron en una obra original sobre el tema “¡Dibújame los derechos del niño!”. Cada creación estaba relacionada con el dibujo de un niño que recibió ayuda en alguna de las actividades de EMDH. Las obras se presentaron en París en octubre y noviembre de 2008. Se expusieron copias ampliadas en el centro comercial más grande de París entre noviembre de 2008 y enero de 2009. La exposición dio a conocer al público la situación de los niños que viven en la calle, son víctimas de conflictos, son objeto de explotación, tienen problemas con la ley o están internados en instituciones y que reciben ayuda de EMDH; b) participación en la conferencia de la UNESCO sobre el tema: “Acabar con las amenazas que pesan sobre el futuro de Iraq”, celebrada en París, en octubre y noviembre de 2008; c) seminario en Ammán, en noviembre de 2008, sobre los efectos de la violencia en la vida de los niños, que reunió a distintas partes interesadas de países de Oriente Medio, como el Centro nacional de derechos humanos de Jordania.

**2007:** a) Más de 1.200 niños asistieron a conferencias dictadas en toda Francia en las que se explicaron las actividades de EMDH. Los comités locales dieron aproximadamente 29 charlas sobre los derechos del niño a 1.398 alumnos de enseñanza primaria y superior; b) En asociación con el Consejo Municipal de Mureaux (Francia), EMDH realizó actividades para 35 clases de CM1 y CM2 de 16 escuelas de enseñanza primaria con el fin de sensibilizar a los alumnos acerca de la elección del Consejo Municipal infantil (participaron más de 850 niños); se organizaron cuatro cursillos para impartir formación a más de 60 voluntarios e instructores, profesores o animadores, a fin de capacitarlos para sensibilizar a grupos de niños sobre sus derechos; c) Se celebraron una decena de sesiones de formación sobre la identidad de la organización y los derechos del niño, para colaboradores de EMDH (125 voluntarios y empleados del ámbito de la solidaridad internacional) durante todo el año; d) En noviembre de 2007, se celebró una conferencia pública en París sobre el tema “Afganistán – el niño, rehén de los conflictos: efectos, protección y ética”, acompañada del preestreno de la película “Cometas en el cielo” en el auditorio del Ayuntamiento de París; e) La “Chorale des enfants du monde” dio 17 conciertos en Francia y en el extranjero ante más de 3.000 espectadores; f) Seminario en Sofía, en abril de 2007, sobre los frutos de la acción humanitaria, moderado por el Delegado General de EMDH, en

el marco del Congreso Internacional SIETAR EUROPA, con la participación de 500 representantes de la sociedad civil, de 32 nacionalidades; g) El presidente fundador de la organización, Yves Buannic, publicó sus memorias tituladas “L’enfant du large”, en relación con sus actividades en la asociación y la historia de EMDH, así como su lucha en favor del respeto y la promoción de los derechos del niño.

**2006:** a) Aproximadamente 33 sesiones de información para jóvenes y 10 sesiones para profesionales que trabajan con la infancia, en Francia, en 2006; b) Charlas sobre la solidaridad internacional para más de 200 estudiantes; c) Aproximadamente tres comités locales recibieron formación específica y, posteriormente, organizaron charlas o debates sobre los derechos del niño en su región respectiva. En 2006, se distribuyeron 150 “maletines” con material pedagógico sobre los derechos del niño; d) Se organizó una exposición sobre la crisis en Darfur titulada “Nuestro sol rebosa esperanza”, que se presentó en Lomme (Francia), en febrero y marzo de 2006, y en Tourcoing (Francia), en noviembre de 2006.

**2005:** a) Distribución, en Francia, de una serie de instrumentos sobre los derechos del niño y el DVD “Un peu de respect, s’il vous plaît” (“Un poco de respeto, por favor”); b) Se impartió formación a una treintena de conferenciantes y se dieron 15 charlas a 1.460 niños en la región de París sobre tres temas clave: los derechos del niño, la ciudadanía y la solidaridad internacional.

#### **4. Scouts musulmans algériens**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001)**

##### **I. Introducción**

Scouts musulmans algériens (SMA) es una organización no gubernamental sin fines de lucro establecida en los años treinta, durante el período colonial. Se trata de una organización de utilidad pública que interviene en las esferas social, cultural, sanitaria y docente mediante la ejecución de programas de inserción y promoción en favor de la población. SMA participa activamente en el programa para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio en Argelia y, por consiguiente, contribuye al desarrollo duradero del país. El movimiento scout cuenta con más de 110.000 integrantes en Argelia, dirigidos por 15.000 jefes scout, para una población de 35 millones de habitantes con más de 8 millones de niños en edad escolar y 1 millón de estudiantes.

**Objetivo principal:** ayudar a los jóvenes y los niños a desarrollar al máximo su capacidad física, intelectual, emocional y social.

##### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

**Actividades de apoyo a los principios mundiales:** a) **Acción social:** la organización Scouts musulmans algériens ha insistido siempre en la acción de la

comunidad en sus programas y actividades de solidaridad, como la distribución de 400 sillas de ruedas en las zonas rurales y 10.000 estuches con material escolar para los niños pobres; b) **Alfabetización:** en enero de 2007, el Gobierno de Argelia aprobó la estrategia nacional de alfabetización; SMA cuenta con más de 462 clases y 9.850 personas inscritas en todo el país, que reciben formación de 462 docentes.

**Capacitación de instructores:** La capacitación ocupa un lugar privilegiado en el programa de los scouts. Responde a una necesidad constante, habida cuenta de la movilidad de los jefes scout. Todos los años se organiza una serie de cursillos para docentes. Durante este período, se impartió formación a más de 215 docentes con apoyo financiero de distintos asociados. Todo el personal es voluntario.

**Seminarios y reuniones:** A nivel nacional, SMA organizó varios seminarios. A nivel internacional, la organización ha participado activamente, en los últimos cuatro años, en varios eventos relacionados con la educación, el medio ambiente y los scouts.

**Acción de comunicación:** Se organizan, periódicamente, jornadas de información y sensibilización para la población y las personas con poder de decisión. El día nacional de los scouts, las jornadas mundial, internacional y de puertas abiertas son medios de comunicación de proximidad muy eficaces que se organizan a nivel central y local; edición de una revista periódica y creación de un sitio web trilingüe.

**Colaboración:** SMA colabora con distintos organismos del sistema de las Naciones Unidas en Argelia: el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). La organización ha recibido financiación para los diversos proyectos realizados. Se han firmado convenios con: el Fondo Mundial de Lucha contra el SIDA, la Tuberculosis y la Malaria, el UNICEF, el UNFPA, el PNUD y el Organismo Alemán de Cooperación Técnica (Medio Ambiente).

**Actividades institucionales:** En noviembre de 2005 se celebró el IX Congreso Nacional de la organización, en el que se eligió el Consejo Nacional. Entre 2005 y 2008, se celebraron cinco períodos de sesiones del Consejo Nacional de la organización, que es el órgano supremo entre dos congresos, consistentes en un período de sesiones anual y 18 reuniones de la Junta de Administración.

La organización está representada en los 48 vilayatos del país y en más de 1.300 municipios. El número de miembros supera los 110.000 scouts en toda Argelia.

**Financiación:** Los recursos financieros de Scouts musulmans algériens se basan, sobre todo, en las cotizaciones de sus miembros y en las subvenciones recibidas en el marco de acuerdos de asociación con diversas entidades.

**Ciclos de formación 2005-2008:** SMA organizó varias actividades de formación para sus miembros y personal ejecutivo. A continuación se indican las más importantes: a) Curso para monitores impartido en Túnez, en septiembre de 2005; b) Segundo taller de formación de monitores en Argel, en julio de 2005, con participación de 16 jefes scouts; c) Cuatro cursos sobre la lucha contra la pobreza, que es uno de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, entre julio y

diciembre de 2005, financiados por el PNUD (Argelia), en Argel, Orán, Biskra y Annaba. Los cursos versaron sobre los mecanismos de lucha contra la pobreza y reunieron a 120 jóvenes dirigentes activos en la sociedad civil local; d) Curso de la Comisión Nacional sobre el proyecto “Integración del concepto de salud reproductiva en el programa scout”, financiado por el UNFPA (Argelia), en diciembre de 2005, en Argel; e) Curso de capacitación para instructores e instructores adolescentes organizado por el UNFPA y el Centro Al Kawtar para el desarrollo de las niñas árabes en junio de 2006, con participación de cuatro jefes scout en Túnez.

---